
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Wachtendonk-Wankum 1910 e.V. am Mittwoch, den 

10.05.2023 um 19:00 Uhr im Laerheide Treff im Sportpark Laerheide, 47669 Wachtendonk. 

 

TOP 1 Begrüßung 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden André Stöver. Er bedankt sich für die rege Teilnahme und 

informiert die Versammlung über den Moderator Torsten Zolna. 

 

TOP 2 Totengedenken 

Die Versammlung erhob sich von den Stühlen und gedachte in einer Schweigeminute den Toten, 

besonders Paul-Heinz Reiners, der im vergangenen Jahr noch für 65 Jahre Mitgliedschaft geehrt 

wurde. 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

Das Protokoll der JHV 2022 wurde von der Versammlung ohne Einwände genehmigt. 

 

TOP 4 Ehrungen 

Es folgen Ehrungen der Mitglieder für 25, 40, 50, 55, 60, 65, 70 und 75 Jahre Vereinsmitgliedschaft, 

sowie die Ehrung für Carlos Hurtado-Martinez, Birgit Dasbach für 10 Jahre, Ruth Bechler für 20 Jahre 

und Maria Mertens-Buynck für 40 Jahre Übungsleiter beim TSV.  

 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

Der Vorsitzende André Stöver beginnt mit der Personalsituation. Markus Müller wird den Verein zum 

30.06.2023 verlassen. Jürgen Leopold hat die Geschäftsführertätigkeiten bei der GmbH und das Amt 

als Platzwart aus gesundheitlichen Gründen mit sofortiger Wirkung niedergelegt hat. Ein Nachfolger 

wurde hierfür schon gefunden. Zudem bedankt er sich bei Dietmar Hepp und Bernward Sprünken, 

die aus dem Vorstand ausscheiden werden, für die langjährige Zusammenarbeit.  

Bezüglich der Situation um den Laerheide Treff und der Kündigung des Gastwirtes zum 31.05.2023 

informiert André Stöver, dass es zurzeit ein schwebendes Rechtsverfahren gibt. Eine Nachfolgelösung 

gibt es noch nicht. Er bittet die Mitglieder um Mithilfe, da dies nicht wie vor einigen Jahren nur vom 

Vorstand organisiert werden kann.  

Mithilfe des Förderprogrammes „Moderne Sportstätte 2022“ wird ein neues Geschäftszimmer 

erbaut und soll bis zum Herbst diesen Jahres fertiggestellt werden. Dieses wird 63m² groß sein und 

beinhaltet zwei Büros, ein Besprechungszimmer und eine Küche, sowie ein WC. Zudem wird es nach 

17 Jahren einen neuen Kunstrasen mit neuen Flutlichtanlagen geben. Dietmar Hepp hatte hierzu 

einige Gespräche mit der Gemeinde geführt und auf die Problematiken des alten Kunstrasen 

hingewiesen. Planmäßiger Beginn des Umbaus ist der 22.05.2023 und soll in drei bis vier Wochen 

fertig gestellt werden.  

Beim Förderverein des TSV, der bisher ausschließlich für den Fußball existierte, erfolgte eine 

Satzungsänderung, die eine Öffnung des Fördervereins gegenüber allen anderen Abteilungen des TSV 



beabsichtigt. Der neue Vorsitzende Karsten Langenberger erklärt, dass diese mit großer Mehrheit 

beschlossen wurde und nun den gesamten Verein fördern soll, insbesondere die Jugend aller 

Abteilungen. Zudem soll der Förderverein nun transparenter und offener werden. Er hofft auf große 

Zustimmung und lädt alle ein mitzuhelfen, zum Beispiel bei Festen, wie dem Weinfest.  

Auf die Initiative TSV WaWa Juniors wird später noch näher eingegangen. 

André Stöver informiert, dass es in diesem Jahr wieder eine Sammelbildaktion zusammen mit EDEKA 

Brüggemeier geben wird. Ein Fototermin war bereits am 06.05.2023, der mithilfe des Fotografen 

Jürgen Scholz sehr professionell und reibungslos abgelaufen ist. Ein weiterer folgt am 13.05.2023. Für 

die Fußballabteilung steht der Termin nach den Sommerferien an. 

Außerdem hebt er die besondere Leistung der C1 hervor, die in dieser Saison in der 

Kreisleistungsklasse Meister geworden sind, sowie den Titelgewinn der U23 in der B-Liga und den 

damit verbundenen Aufstieg in die Kreisliga A. 

 

TOP 6 Berichte der Abteilungsleiter und Obleute 

Fußballsenioren: 

Roland Woiwode berichtet von der Meisterschaft und den Aufstieg der U23 in die Kreisliga A. Die 1. 

Mannschaft steigt hingegen aus der Landesliga in die Bezirksliga ab und die 3. Herrenmannschaft 

kämpft zurzeit noch um den Klassenerhalt in der B-Liga. Die Trainer für die nächste Saison stehen 

soweit ebenfalls fest.  

Damenabteilung: 

Die Damenmannschaft hat sportlich in der letzten Saison den Klassenerhalt in der Bezirksliga 

geschafft. Dennoch hat man sich entschieden in dieser Saison in der Kreisliga A zu starten. Dort steht 

man auf einem guten 4. Platz. Außerdem wird noch ein Trainer für die Damenmannschaft gesucht, 

sowie ein Nachfolger für Andreas Klar als Damenobmann.  

Jugendfußball: 

Markus Müller bedankt sich bei allen Jugendtrainern für ihr Engagement. Zurzeit gibt es 10 

Jugendmannschaften. Vor allem in den jüngeren Altersklassen gab es Zuwächse. Eine B-Jugend 

musste abgemeldet werden, da der Trainer im Winter aufgehört habt und einige Spieler den Verein 

verlassen haben. Die C1 wurde Meister in der Kreisleistungsklasse. Die A- Jugend kämpft in der 

Kreisklasse um den 3. und 4. Platz. Zudem fand am 01. Mai nach langer Zeit wieder ein eigenes 

Jugendturnier für die B-,C- und D-Jugend statt, das von den teilnehmenden Mannschaft viel Lob 

eingebracht hat. Auch in der kommenden Saison sollen alle Mannschaften ohne JSG gestellt werden 

können. Mit einem Nachfolger für Markus Müller wurden bereits gute Gespräche geführt, die kurz 

vor den Abschluss stehen.  

Jugendwart: 

Markus Müller verließt in der Abwesenheit von Svenja Linke den Bericht des Jugendwartes. Sie 

bedankt sich bei alle die sie bei den Projekten begleitet haben. In Zukunft werden im Rahmen einer 

Bewegungsoffensive durch die Sportbünde einige Bewegungsangebote für Kinder folgen, wie unter 

anderem Kooperationen mit den Kindergärten und TSV-Sportabzeichen. Da solche Projekte nicht 

ohne ehrenamtliche Hilfe zu stemmen sind, lädt sie jeden ein bei solchen zu unterstützen.  

 



LAZ: 

Die Leichtathletikabteilung verzeichnet weiter leichte Zugewinne an Mitgliedern. Allerdings beendet 

Daniel Bade aufgrund beruflicher Veränderung die Trainertätigkeiten zum Sommer. Er bedankt sich 

für die schöne Zeit und die gute Zusammenarbeit mit dem Verein. 

Turnabteilung: 

Klaus Piperek informiert, dass es 13 Turngruppen im Kinderbereich gibt. Dank der engagierten 

Übungsleiter konnte sogar eine neue Basketballgruppe und Turngruppe ins Leben gerufen werden, 

sowie eine Frauenprellballgruppe. Ein neuer Übungsleiter für die Kinderturngruppe als Nachfolger für 

Markus Müller wird noch gesucht. Für die Jugend-Badminton Gruppe konnten drei junge 

Übungsleiter gefunden werden.  

Am 06.05.2023 fand im Kindergarten Gänseblümchen das Jubiläum zum 35-jährigen Bestehen des 

Kindergartens statt, das die Turnabteilung mit einigen Spieleständen unterstützt hat.  

Maria Mertens-Buynck ergänzt, dass in der Geräteturngruppe derzeit 38 Kinder aufgeteilt in drei 

Gruppen angemeldet sind. Zwei haben dabei im letzten Jahr das Landesfinale erreichen können und 

auch in diesem Jahr kämpfen einige Turnerinnen um den Einzug ins Landesfinale.    

Karate: 

Alexandra Töpper unterrichtet, dass der Karatetrainer Guiseppe Concorso Ende letzten Jahres den 

Verein verlassen hat. Der neue Trainer Don Stegman trainiert die Erwachsenengruppen. Ein 

Nachfolger für die Kinder und Jugendgruppen ist bisher nicht gefunden worden.  

Reha-Sport: 

Es gibt derzeit sechs Rehasportgruppen, zwei davon mit Schwerpunkt Wirbelsäule, sowie 4 weitere 

Yogagruppen, Bodyforming, Frauenfitness und zwei Senioren Fitnessgruppen. Alle werden stets gut 

besucht. 

Volleyball: 

Claudia Burg informiert, dass die Volleyballbambinis derzeit dienstags von Svenja Linke und Markus 

Müller trainiert werden. Die U13 unter der Leitung von Verena Kilian und Nicole Huyskens konnte ihr 

Training auf zweimal wöchentlich ausweiten und wird in der nächsten Saison eine gemischte U14 

und eine U16 Mannschaft stellen. 

Im Erwachsenenbereich hat die Mixed 1 die Saison in der 1.Liga auf dem vorletzten Platz von 4 

Mannschaften, die Mixed 2 in der 4. Liga auf dem 1. Platz und die Herren Hobbymannschaft auf dem 

4.Platz von 5 Mannschaften beendet. Die Herrenmannschaft in der Spielgemeinschaft mit dem TV 

Kempen wurde in der Landesliga zwar letzter, darf in der nächsten Saison aufgrund der gewonnenen 

Relegationsspiele weiterhin in der Landesliga antreten.  

Zudem hat die Firma Teunesen Sand und Kies GmbH Weeze neuen Sand für die Beachanlage 

gestiftet, der in Eigenleistung abgeholt und verteilt wurde.  

 WingTsun: 

Björn Feist schildert, dass durch den Umzug der Kindergruppen in die Turnhalle der Realschule und 

der größeren Räumlichkeiten weitere Teilnehmer aufgenommen werden konnten und noch ein paar 

freie Plätze vorhanden sind.   

 André Stöver bedankt sich nochmal bei allen Übungsleiter für die geleistete Arbeit. 



TOP 7 Jahresrechnung 2022 und Bericht der Kassenprüfer 

Herbert Schmitz verließt den Bericht des vergangenen Jahres 2022. Die Kassenprüferin Talita Lenßen 

berichtet, dass die Kasse am 16.04.2023 stichpunktartig geprüft und alles ist korrekt verbucht wurde. 

Die Unterlagen waren alle vollständig und es gibt keinerlei Unstimmigkeiten. Es wird angeregt den 

Vorstand und die Geschäftsführung zu entlasten. 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig von der Versammlung entlastet. 

 

TOP 9 Neuwahlen des 2. Vorsitzenden und eines weiteren stellvertretenden Vorsitzenden 

Vor den Wahlen fragt Mitglied Florian Bartel, wie es im Seniorenfußball weitergehen soll. Roland 

Woiwode bekräftigt den eingeschlagenen Weg mit mehr Spielern aus der eingen Jugend und der 

näheren Umgebung. 

 

Neuwahl des stellvertretenden Vorsitzenden: 

Roland Woiwode wird vorgeschlagen und akzeptiert seine Nominierung. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge, daher wird abgestimmt. 

Wahlergebnis: Es gibt keine Gegenstimme, keine Enthaltungen und 55 Stimmen für Roland Woiwode.  

Roland Woiwode nimmt die Wahl an und wird somit stellvertretender Vorsitzender des TSV 

Wachtendonk-Wankum 1910 e.V.  

 

Bernward Sprünken legt sein Amt als stellvertretender Vorsitzender zur Jahreshauptversammlung am 

10.05.2023 nieder. Es hat sich kein weiterer Stellvertreter zur Wahl gestellt. 

 

TOP 10 Wahl eines Kassenprüfers 

Alexandra Töpper schlägt Sarah Piperek vor. Talita Lenßen schlägt Franziska Holtmans vor. 

Abgestimmt wird zwischen beiden.  

Wahrergebnis: null für Sarah Piperek, 51 für Franziska Holtmans bei vier Enthaltungen. 

Somit wird Franziska Holtmans zur Kassenprüferin gewählt. Talita Lenßen bleibt noch ein weiteres 

Jahr als Kassenprüferin erhalten.  

 

TOP 11 Sonstiges  

Folgende Anträge wurden von der Initiative in Person von Gregor Hommes an den Vorstand 

fristgerecht gestellt.  



Zuvor unterrichtet er die Anwesenden über die Initiative TSV WaWa Juniors. Dabei erklärt er die 

Struktur der Initiative und das alle Aktionen mit dem Vorstand abgeklärt werden, sowie die drei 

Hauptziele - Identitätsförderung der Kinder mit dem Verein, Sportförderung einzelner Talente und 

Planung von Events für und mit Kindern aus allen Abteilungen. Des weiteren zeigt er den neuen 

Merch in Form von bedruckten Hoodies und T-Shirts.  

„1. Wir beantragen mehr Transparenz in den Finanzen zu schaffen, mit höherer Granularität der 

Budgets, insbesondere der für die Jugendabteilungen zur Verfügung stehenden Finanzmittel pro Jahr. 

2. Wir beantragen eine gemeinschaftliche Überarbeitung des Sport-Konzepts mit klarem Kommittent 

zur Neuausrichtung des TSV mit Schwerpunkt Jugend- und Kindersport, "Jugendsport im Fokus". 

3. Wir beantragen einen Arbeitskreis einzurichten, der erarbeiten soll, wie der TSV nachhaltig für die 

Zukunft fit gemacht werden kann. Dies beinhaltet, aber beschränkt sich nicht auf, Konzepte zur 

Digitalisierung, zur Mitgliederakquise sowie -betreuung, zur Akquise von Übungsleiter*innen, 

Vereinsführung, Marketing und Kommunikation.“ 

Alle Anträge wurden nur diskutiert und nicht abgestimmt. Die TSV WaWa Juniors setzten sich hierzu 

nochmal mit dem Vorstand zusammen. 

André Stöver wünscht sich jemanden zu integrieren, der sich ausschließlich um die 

Öffentlichkeitsarbeit des TSV, also Social Media und die Homepage kümmert. 

Zudem wird aus der Versammlung einheitliche Kleidung für Trainer angeregt, damit man bei Spielen 

ein besseres Erscheinungsbild nach außen trägt und den Verein besser repräsentieren kann.  

 

Abschließend bedankt sich der Vorsitzende André Stöver für die Teilnahme und bei Torsten Zolna für 

die Moderation und schließt die Versammlung um 21:20 Uhr. 

 

 

Wachtendonk, den 12.05.2023 

 

 

             

1. Vorsitzender André Stöver          Protokollführer Leonard Kratz 


